

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XXI

El Sr. Baro

Situación difícil

Lo anunció hace poco días. Este problema de las subsistencias, dije, que tiene una realidad abrumadora puede ser aprovechado, por elementos que cifran su prosperidad en el desorden, para crear gravísimos conflictos. Y ahí están los recientes de Granada y Córdoba, y el palpante, de Barcelona y el amenazante de Madrid, dándonos la razón. Y ahí está también, para que cuando el desasosiego y aumenten las desesperanzas el espectáculo de un parlamento entregado a discusiones bisnistas y a politiquerías del género infimo.

En cualquier parlamento del que no estuviera completamente agotado el sentido común, el hecho de que un jefe de Gobierno resolviera con rapidez una crisis sin haber en consideración el masis político del estado, para tener solo en cuenta su competencia, hubiera promovido una espontánea manifestación de simpatía y de aplauso. En el nuestro no sucede así. Como si los problemas que ha de resolver el Ministerio de Abastecimiento consistieran directamente con las inquietudes o con las dertochas, con criterios liberales o con posturas reaccionarias, y se fueran diferentes y superiores a los de partido, el Conde de Romanones ha sido amargamente censurado por llevar al ministerio a Don Leonarido Rodríguez, que hasta ayer mismo ha escrito en un periódico francamente liberal exponiendo doctrinas y soluciones que no rechazarían los más racionales.

Y como la censura, agria en el fondo, aunque velada por el enfemismo en la forma, parte de faccias parlamentarias comprometidas a dar su voto al gobierno, es muy natural que éste se considere desautorizado y que estime que una vez normalizada la situación en Barcelona y en Madrid debe plantearse el crisis.

Y aquí está, como tantas veces se ha dicho, lo peliagudo del caso. No existe partido ni grupo parlamentario que con sus propias fuerzas pueda legalizar la situación económica. No parece posible después del fracaso del gabinete Maura concertar las voluntades de los conspicuos para un gabinete nacional.

No puede esperarse que los que un día y otro amenazan al Gobierno demandando solución al problema nacionalista, se avengan a un nuevo y largo aplazamiento. Y una solución con disolución, por mucho que se acortaran los plazos, pondría todas las cosas fuera del margen de la ley transitoria, que va consensuando trampear la falta de un presupuesto. Si el conde de Romanones plantea el problema político y obtiene, como obtendrá, la más absoluta y completa ratificación de poderes, ¿conseguirá algo? ¿Logrará con eso los votos y las confianzas parlamentarias que evidentemente le faltan? ¿Se tirará a obligarle a que sustituya con un Gabinete de concentración liberal al Gabinete homogéneo?

A la altura a que han llegado las cosas ya no es posible sino la formación de un Gobierno que venga con el encargo especial y único de legalizar la situación económica y afrontar el problema de los abastecimientos, dejando al margen todos, absolutamente todos los demás. Y una vez conseguido eso sería la ocasión de plantear el crisis y establecer, si es que es posible y con todas sus consecuencias, una solución definitiva, mandando a paseo unas Cortes que no son instrumento de Gobierno, ni tienen el patriotismo preciso para dejar gobernar.

En honor de Ricardo de Montis

Anoche en el Circulo

El homenaje de los amigos de Ricardo de Montis al veterano periodista se verificó anoche en el Circulo de la Amistad. El acto fué de confraternidad periodística. Todos los que hoy dedican sus actividades a laborar en la prensa diaria cordobesa, se hallaban presentes y a honrar a Montis, acudieron otros literatos, otros buenos amigos de todos, entusiastas del cordobésimo que es la característia de la personalidad del homenajeado.

Presidió don Ricardo de Montis, que tenía a su derecha al Presidente de la Academia de Ciencias don Luis Valenzuela y a su izquierda a don Manuel Barquero Barrios. Los demás puestos de la presidencia los ocuparon don Rafael Jiménez Amigo, don Manuel Vero Espino, don Rafael Vázquez Arco, el gerente del «Diario de Córdoba» don Rafael Ocaña, el Director del «Diario Liberal» don Eduardo Baro Ostillo y nuestro director señor Aguilera.

Los demás comensales eran don Manuel Vero Aguilera, don Manuel Alfaro Vazquez, don Vicente Barbe González, don Victoriano Aguilera Contreras, don Manuel de Viguera y García de Castrillón, don Antonio Bamiñes Lopez, don Enrique Romero de Torres, don Francisco Jiménez Caro, don Enrique del Castillo Romero, don Esquivel Ruiz Martínez, don Angel de la Rosa Ocho, don Sebastián Barrios Ruano, don Joaquín Trigo León, don Modesto Mastana Romero, don Antonio Fontelo Benítez, don Juan Morán Bayo, don Francisco J. Montilla, don Juan Aguilera García, don Francisco Quesada Ocaña, don José Aguilera Portillo, don José Fernández Vergara, don Antonio Arévalo García, don Adolfo Torres Barrionuevo y don Rafael Cuadro Ocaña.

La comida
Luzpostería del Circulo de la Amistad sirvió el siguiente menú: Entramete variado.—Consumé imperial.—Merluza salada mayonesa.—Escalop de ternera a la jardinera.—Frito al labertino.—Rizotto a la jugo.—Ensalada.—Postres variados.—Vinos Rioja y Montilla.—Café.—Olla.—Habano y Champagne.

Adhesiones
Al servir el Champagne, el señor Aguilera (don Daniel), dió lectura de las adhesiones recibidas de los señores don Francisco de P. Montero Millán, don Julio Baidemero Muñoz, don José Sarant, don Antonio A. de Morales, don Juan Ocaña, don Juan Soos, don Julio Romero de Torres y don Marcos R. Biando Belmonte.

La adhesión del señor Ocaña consistió en unas versos hispanos en versos a las «Notas Cordobesas».

La del señor Blanco Belmonte es una hermosa carta y en ella el siguiente soneto:

A mi fraternal amigo de la infancia Ricardo de Montis

Has logrado vencer en la vida, y al laure que tus sienes engalana es orgullo de Córdoba titiana nuestra Madre, por siempre bendecida. Córdoba te contempra como vida como al buen hijo de doctores ancianos, mientras inclina su cabeza cana. Fare besarte, por tu amor rendida. Dió a nuestra Patria su M. Aquila el moro, la Religión sus ángeles de oro, flores el Bétis que sus campos besa. Y tú, con efusión de sentimiento, gaitas y le bridas un portento: ¡los ángeles del alma cordobesa!

M. R. Blanco Belmonte. Madrid 23 de Febrero de 1919.

El Sr. Baro

El Director de «Diario Liberal» yó unas sentidas cartillas en lo que hizo patente la eterna paradoja periodística. Los periodistas se hallan siempre propensos a elogiar a todos menos a los periodistas.

Nuestro director

Brevemente habió nuestro director para agradecer al homenaje del que fué su único compañero en los trabajos de informaciones, en tiempos en que solo había dos periódicos en Córdoba.

Propone que los presentes gestionen de entidades y corporaciones la adquisición de uno ó de los dos tomos de «Notas Cordobesas», constituyendo este un homenaje práctico al notable escritor.

D. Manuel Enriquez

En frases elocuentes, en períodos rotundos canta la personalidad literaria de Ricardo de Montis, y le ofrece un pergamino, en el que han estampado sus firmas todos los presentes.

Propone que se los coleccionen las insignias de académicos de la Historia, como admiración al literato, al amigo, al cordobés.

Recuerda sus campañas de periodista en la «Luz», donde tuvo como maestros a aquel poeta inolvidable que llamó Fernández Ruano y al literato literato don Juan Menéndez Pidal.

Recuerda el titánico esfuerzo que hizo en el «Comercio», escribiendo poco durante muchos años y manteniendo siempre igual nitidez de miras.

Recuerda después al decano «Diario», Biografía de este periódico, que dió le servió como la cartilla para aprender a leer. Economía el carácter tradicional que fué propio del «Diario».

Tiene para los periódicos en general, frases cariñosas por la intensa labor que realizan. Cuando abrimos el periódico, que es una maravilla, a la que nos hemos acostumbrado, gracias a los progresos de la mecánica y de la telegrafía, nos vemos elevados sobre nuestro ser de humanos y nos parece que tenemos el dor de la abnidad, pues en el periódico, como en otras cinematográficas, vemos desfilar todos los sucesos de la actualidad, corridos en las últimas 24 horas en todos los países del mundo.

Pasa a estudiar la personalidad literaria de Montis y dió que en pluma elegante, sencilla, cortosa, y tiene la propiedad de presentar los asuntos de modo tal que nos parece estar viéndolos.

Recuerda que la primera obra literaria de Montis fué una que insertaba dos docenas de artículos humorísticos.

De entonces data el pseudónimo que fué popularísimo entre los escritores de la generación pasada.

Vienen después sus leyendas de la tierra, sus romances maravillosos que tituló «Rocas del Bétis».

Recopiló después en un libro un millar de cantares, con sabor de la tierra, inspiración lisonja y epuante poética.

También quiso triunfar en el teatro y al teatro llevó un melodrama «Una copia que redime», que obtuvo raudo éxito.

Viene después la obra principal de Montis: sus «Notas Cordobesas», que constituyen la historia literaria de Córdoba desde el año 50 del pasado siglo. Pide que se continúe esa obra, que se perpetúe y para ello encuentra muy bien la iniciativa del Sr. Aguilera que aplaude, indicando la conveniencia de que los hombres de todos los partidos hagan algo en las corporaciones oficiales en pró de que se funde más esta historia íntima de Córdoba. Espera que no quede inédita la historia que ha comenzado a escribir Montis, de las calles de Córdoba, ciudad a la que los moros dieron su mesquita y los cristianos el ángel de las alas de oro.

Aprovecha la ocasión para dedicar un tributo a un cordobés nuestro que acaba de morir cristianamente en Madrid, a Julio Barrell, que supo triunfar en el periodismo y la política, y a Julio Antonio, escritor insigne que tuvo sangre cordobesa en sus venas.

Felicita al señor Jiménez Amigo, por la gran cruz que le han concedido y propone que se le tribute un homenaje.

D. Luis Valenzuela

Felicita al señor Montis en nombre de la Academia de Ciencias a la que el homenajeado pertenece como veedor de número.

Dió que esta homena je está inspirada en un sentimiento de simpatía justificada por lo que Montis ha hecho llegando a ser el verdadero cronista cordobés.

Dió que él es el que escribe esos exultivos y delicados balances literarios donde se reconocen todos los destellos del genio cordobés, si ha escrito esas notas cordobesas, serie de artículos sugestivos del tiempo pasado, de días que fueron, de tipos, de costumbres, de esta nuestra patria chica, mas añorada por acontecimientos históricos, pero que debemos procurar sea más tibia.

Montis es un altísimo poeta, es un periodista que ha consagrado las flores de su inteligencia, su salud, su vida al periodismo y Córdoba que tenía conciencia de ello asociaba un premio para el homenaje y el premio ha sido su nombramiento de correspondiente de la Historia.

Brinda por Montis, que vive los recuerdos de ayer y los sentimientos de hoy, Montis es el último romanticismo de Córdoba.

Enalteca la memoria de Julio Barrell, de quien fué tan gran amigo y la de Julio Antonio, escritor maravilloso que dejó de su paso por la vida una obra exaltada.

Felicita a Jiménez Amigo por su gran cruz y termina diciendo: El cariño y el afecto debe unirse en el pensamiento de lograr que Córdoba sea una población de cultura y de indigenato.

Mezclamos que tengamos en cuenta la psicología de las multitudes que van mas allá de donde quieren ir. Después de esto dió un discurso en el que se expresó su simpatía por el periódico y se sembró de ideas y metáforas sociales. A lo termino lasgras y lutos, que se deban aborrazar.

Yo, Ojalá a título de viejo, que eso debe bozarse en el país de la benevolencia y del amor. (Aplausos entusiastas.)

Jiménez Amigo

Había para recoger las situaciones que se le han dirigido por los señores Barquero y Valenzuela y reuna la personalidad de ambos, pues la amistad que le tienen es la que ha originado los elogios que le han dirigido.

Felicita al decano de los periodistas cordobeses y espera que no haya bibliotecas en la que no estén las obras de Montis.

En un momento de la homena je a su persona recuerda la época de la guerra de Melilla en la que precisamente cubría la alcaldía de Córdoba y no hizo más que recoger la aspiración nobilísima de este pueblo para honrar al ejército.

Tiene frases de entusiasmo afecto para la multitud.

Canta a los héroes de aquella campaña.

Recuerda la labor realizada por la Condesa de Hornoschuelos que se multiplicó en su patriótica obra recibiendo a los heridos y enfermos de la campaña y proporcionándoles ropas y otros donativos, y termina recordando que un gran cruz fué solicitada en un mensaje por todos los condejes, que lo eran en aquel entonces del Ayuntamiento de Córdoba. Es aplaudidísimo.

Los hermanos Arévalo

Don Antonio Arévalo lee un soneto que es una notable semblanza de Montis.

Don Francisco Arévalo lee una poesía titulada «Bombr merced», que tiene verdadero sabor clásico y como la poesía de su hermano, mereció y obtuvo plácemes y ovaciones.

Más lecturas
El Sr. de la Rosa leyó unas cartillas enalteciendo a Montis, que fueron justamente aplaudidas.

Felicidad entusiasta de todos los presentes complacidos por este dió un pronunciamiento de una fraternidad.

Pergamino

Firmaron después los presentes un pergamino que es una obra de arte de don José Fernández Márquez.

Hay en él tres autógrafos que son una visita panorámica de Córdoba, la huerta de los Arcos y la Piedra Escrita, que son verdaderas miniaturas.

Nada más

No decimos mas sino que los señores Montilla y Torres impresionaron plenas al magisterio y que todos que desean satisfacer el deseo de un homenaje al literato, al periodista, al cordobés y al amigo, se abastecerán en la «Luz».

Para el homenaje

Se abastecerán al homenaje y contribuyen con 10 pesetas, don Antonio Zarías Vera, de Bujalance, y con 5 don Eduardo Ocaña, de Sevilla.

Ricardo de Montis

«Notas Cordobesas». Dos tomos. Precio de cada tomo, tres pesetas. Se venden en esta redacción.

El Gobierno en crisis

TELEFONEMAS DE LA MADRUGADA
Madrid 24 (tres madrugada). El conde de Romanones regresó del campo a las siete de la tarde.

A las ocho reunió en su casa a los ministros para celebrar Consejo. La reunión terminó a las nueve dando el propio conde la siguiente referencia:

El Consejo examinó la situación de Barcelona, donde reina relativa tranquilidad. El conde de la Canadense mejora según las referencias oficiales que se tienen, habiendo entrado en vías de solución. Melilla está en una situación de administración fluida y así todas las fábricas.

El Presidente expresó a los ministros el juicio que le merece la situación política y parlamentaria, evocando sus manifestaciones todos los ministros, los cuales expusieron también su criterio sobre el particular.

Se preguntaron al conde de Romanones, requiriéndole para que nos hiciera alguna manifestación más aclaratoria de la referencia, pero nos respondió que nada más podía decir, por ahora, siendo inútiles otras preguntas, se le hicieron, pues se cerró en un mutismo absoluto.

Dicen los conservadores

«La Época» publica un artículo diciendo que no debe culparse a los conservadores de la situación que se ha creado al Gobierno, pues siempre ha sido costumbre pedir en el Parlamento la explotación de la crisis.

El Gobierno vino al poder contrayendo el compromiso de aprobar los presupuestos, y para que cumpliera este misión, se le hizo de fallar el apoyo de los grupos gubernamentales en los votos de los conservadores para combatir a los obstructivistas.

El periódico declara—diciendo estar autorizado para ello—que no se debe pensar en que los conservadores acepten el poder para aprobar los presupuestos.

El órgano del partido conservador termina diciendo que el conde de Romanones debería permanecer en el poder.

La solución

Todas las opiniones coinciden en apreciar que el Sr. Valenzuela la confianza al conde.

El mismo órgano de los conservadores esta noche adelantaba el juicio del partido de modo oficial, y lo que «La Época» ha dicho esta noche equivale a lo que el señor Dato pudiera decir en la Cámara regia si Don Alfonso le llamara a consulta.

Podrían surgir algunos incidentos en la tramitación de la crisis que modificaran esta solución que se reputa exitosa en los centros políticos al hablar del actual momento, pero no hay que olvidar que el conde de Romanones es el único que puede aprobar en una semana los presupuestos.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Victorino, m. Jubileo Coronado.—Madrugada en la parroquia de San Pedro.

Las misas que se celebran el día 25 del corriente en la Iglesia de los Reverendos Padres Capuchinos, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Concepción Carbonell y Morand viuda de Carbonell.

Sus descomulgadas hijas, hijas políticas, nietos y demás familia ruegan la encomiendan a Dios Nuestro Señor. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebran el día 25 del corriente en la Iglesia de los Reverendos Padres Capuchinos, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Concepción Carbonell y Morand viuda de Carbonell.

Viuda de José Baro

ABASTECIMIENTO DE CARBÓN
Precios de venta al público de los carbones y coque de las minas de la provincia de Córdoba, 1919.

Resultado del registro del 23 de Febrero de 1919.

MAYORES
Don José Ayan 7, a 3'47 pesetas; don Manuel Martínez 2, a 3'47; don Luis Gamero Chico 20, a 3'45; don Manuel Martínez resto, a 3'49.

TERNERAS
Don Manuel Martínez 4, a 3'78.

MEJORES
Don José Lemaña 8, a 2'90; don Juan González 10, a 2'90.

¿Qué hacen las autoridades?

La audacia de unos ladrones
A las 12 15 de mañana, en una calle tan concurrida como la de Alfonso XIII, cinco individuos desconocidos destruyeron el cierre de madera de un escaparate para penetrar en el establecimiento y robarle.

Lo notaron los dueños, pidieron auxilio desde el balcón, los ladrones les hicieron dos disparos y huyeron después.

Como se ve, el acto es realmente escandaloso.

La culpa de esto, el origen de esto, no puede ser otro que la pasividad de las autoridades que toleran que el vicio se haya adueñado de Córdoba, y hacen caso omiso de los artículos del Código penal, que de modo expreso y taxativo condenan tanto y tanto vicio como en Córdoba ha tomado casta de naturalidad.

Esto es uno de los orígenes del mal. Hay otro. El Director general de Seguridad ha dispuesto que en Madrid no haya vicio, no haya mendigos y se han convertido para y para en la condición de exportación.

Córdoba en este difícil trato de ciudad más favorecida y de aquí que en nuestras calles hace algún tiempo abundan, se vean por docenas casos de desdichados que se ven en horas de paz y tranquilidad, conspiradores contra la propiedad ajena.

Es la tercera vez que lo decimos. Si el gobernador, señor alcalde, deben continuar admitidos en Córdoba esas leva? Sociedades y corporaciones de Córdoba que os preocupan del bienestar de nuestra capital, ¿qué y hora que se pide a los poderes públicos que por humanidad, por cordura, por tranquilidad de Córdoba, no se nos traigan tantos y tantos indios en sus familias en ella y sin trabajo?

Lo de anoche es escandaloso, pero después de todo creemos que no es sino el principio de una nueva etapa que por la pasividad de todos se aproxima.

A quien no leste trabajo debe proporcionárselo, pero traer a Córdoba gentes que por costumbre no trabajan y que aquí no tienen familia, es una burla sangrienta que Córdoba no debe tolerar.

Sección de Carreteros de la provincia DE CORDOBA
Precios de venta al público de al 26 de Febrero hasta nueva estimación.
Pesetas
Vaca con hueso, kilo, 8'40
sin hueso, 4'54
Ternero con hueso, 8'70
sin hueso, 4'80
Mantequilla, 1'10
1'20

F. RUJO Dentista
Calle GORDOBA
n.º 11

Acción Social Católica Agraria

Sindicato en Villaviciosa

Presidentes de Fuente Obejuna llegaron a ésta el 19 del actual, los incesantes propagandistas don Luis Díaz del Corral y don Mariano Antolín, obrero de Castilla, recibidos con entusiasmo y saludados con afecto por el alero y autoridades, se procedió a la distribución de hojas anunciadoras del mitin que tuvo lugar a las ocho de la noche del mismo día, al que asistieron patronos y obreros que clamaron con frenesí más de una vez, los bien razonados y elocuentes discursos de mencionados señores, que dieron por resultado la formación o constitución del Sindicato Católico Agrario de San José, cuya Junta directiva y consejo de vigilancia la componen los señores siguientes:

Junta directiva.—Presidente, don Nemesio Gutiérrez, farmacéutico; vicepresidente, don Fermín Caballero Pedraza, propietario; secretario, don Ramón Vargas Moreno; vicesecretario, don José Romero Barrios; tesoroero, don Tomás Vargas Calvo; vocales: don Juan P. Beche, don Alejandro López Bellerín, don Sebastián Molina Nevado y don José Ruiz Sepúlveda.

Consejo de vigilancia: Presidente, don Carlos Vargas Calvo, abogado; vicepresidente, don Manuel Gómez Nieto.—Vocales: Don Antonio de la Torre Quintana y don Antonio Navarro Jiménez, el número de socios se suma y multiplican por momentos, reinando en todos gran entusiasmo e interés, porque el Sindicato sea lo que debe ser.—Un socio.

DE SOCIEDAD

Llegaron de Montilla el alcalde don Manuel Herrador Pedraza y el médico don Luis García Ruiz.

—Ha regresado de sus posesiones de Ocaña (Jaén), don Luis Junquillo Garrido.

—Se encuentra en Córdoba el exdiputado provincial D. Eugenio B. Riobóo.

—Se ha verificado la entronización del Sagrado Corazón en la casa del rico propietario don Antonio Cabello Ayllón. En el próximo número publicaremos notas que un estimado colaborador nuestro nos envía.

—Pasa temporada en sus posesiones de Villaharta, el exalcalde de Villanueva de Córdoba don Fernando Sepúlveda.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sesión primera, La Rambla, robo, contra Antonio Castro Ortiz y otros. Defensores, los Sres. Fernández Jiménez y Martínez Baizán.—Sesión segunda, Fuente Obejuna, resistencia, contra Juan Marcelino Romero y otros. Defensor el Sr. García Pérez Rico.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa de Posadas, por lesiones, contra José N. bis Espino, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

La Sala primera sentencia en la de Rute, por disparos y lesiones, contra José Gómez Molina, condenándolo a 7 meses y un día de arresto.

La vista de la causa de Montilla, por homicidio, contra Julián de la Torre Muñoz, ha sido suspendida por enfermedad del abogado señor Cruz.

Gobierno civil

Don Antonio de Hoces, propone al

ban perfectamente a palestra. Los curiosos de menor condición ocupaban las montañas vecinas, las ramas de los árboles, y aun el camarero de una iglesia inmediata.

IVANHOE

FOR
Walter Scott

guas de los herreros destinados a la recomposición de armas ofensivas y defensivas, así como también para los herradores y demás artesanos cuyos conocimientos pudieran ser necesarios.

Por encima de las barreras descolaban inmensas galerías cubiertas de ricas alfombras y provistas de almohadones para comodidad de las damas y de los nobles que de todas partes a la marcial fiesta acudían.

ingeniero de... driguea, pa... ntolalmpo... olón de servidumbre, (paso sollicitado por la Empresa de Aguas Potables.

Se han presentado los Estatutos del Sindicato Católico de Villaviciosa.

De los depósitos constituidos sollicitan don José Rloja 60.000 arrobas de aceite y don Luis Martínez Navero 1.500.

Se han expedido licencias de onza a don Manuel Navas Moreno, de Encinas Reales; don Lorenzo Gaitán Carrillo, de El Carpio; don Juan Barquero Quintana, de Peñarroye; don Antonio Bernal Montero, de Alora; don Benito González Castro, de Villa del Río; don Salvador Quintana, de Fuente Obejuna; don Bernardo Jiménez Ferras y don Manuel Hidalgo Benítez, de Córdoba.

Se han inscrito las modificaciones estatutarias del Fomento Agrícola de Andalucía.

Instrucción

Han sollicitado tomar parte en el concurso de traslado doña Dolores Aebal, don Luis Fernández, doña Concepción Cortés, don Enrique Alcalá, don Manuel Fernández y don Rafael Díaz.

—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional mixta de Pedro Díaz (Palma del Río) don Rafael Ruiz Guisjarro.

La Dirección general devuelve instancia de doña María Medina, por no haberla enviado con arreglo al artículo 158 del Estatuto; y otra de don Pedro A. Carmona, para que se haga constar en el informe si ha ganado plaza en oposiciones libres restringidas.

—Don José Díaz y doña Josefa Muñoz, remiten instancia para figurar en la lista de interinos, para ser nombrados en propiedad cuando la correspondiera.

Militares

Se desestima la petición del alférez de la escuela de reserva gratuita don Rafael Pérez Aguilar, que sollicitaba la carrera militar.

El capitán de Infantería don José María Coronel, se despide para Sevilla, y el comandante de Caballería D. Enrique Venegas Villanueva, de paso para Larache.

SUCESOS

Ahogado.—En el cortijo «La Reina» próximo a Santa Cruz, apareció un hombre ahogado, resultando ser Francisco Córdoba Gómez, que hace un mes abandonó su domicilio en la autoindicada aldea.

Hurto.—Por el comandante del puesto de Bujaleos don Francisco Egea y guardia señor Darán, han sido detenidos Antonio López Muñoz y Francisco Vallejo Moreno, autores del hurto de 80 cargas de paja y media fanega de cebada a Bernabé Girón García.

Zorzosales.—La benemérita de Priego ha detenido a José Castillejo Ruiz, Francisco Zafra López, Antonio Montes Aloná, Antonio y José Ocho González, José Jordán Ortiz, Francisco Rivera Álvarez, Cipriano Cordón Ayala y Rafael Espinar Cobales, por hurto de aceituna.

Lesiones.—En el olivar del cortijo «Cargacoste», término de Aguilar, rieron José Hernández Sánchez y Antonio Martínez Idear, causando mutuamente diferentes lesiones.

Aceite de Oliva

Se desea comprar en cantidad directamente, sin intermediario alguno, Dirigida a Carlos Vaquez, Bordadores, 3.—Madrid.

ban perfectamente a palestra. Los curiosos de menor condición ocupaban las montañas vecinas, las ramas de los árboles, y aun el camarero de una iglesia inmediata.

Para completar este cuadro general sólo nos resta descubrir el último tablado dispuesto en el centro del lado oriental del palenque, frente al punto en que habían de encorarse los combatientes, que estaba adornado con mayor profusión y con las reales armas de Inglaterra, coronadas por un elegante dossal. Alrededor de este dossal, destinado al príncipe Juan y los caballeros de su comitiva, se habían colocado sus pajes, escuderos y demás individuos de la real servidumbre en traje de gran gala. Frente al dossal había otro en un tablado que se elevaba a igual altura, adornado con más elegancia, si bien con menos riqueza que el del Príncipe. Estaba rodeado de pendones y gallardetes, y en ellos representados los emblemas de los triunfos de Cupido, sin olvidar los coronados iluminados, carosjes, flechas y una inscripción en caracte

¡CORRIDA MONUMENTAL!

¡La mejor corrida de la temporada!

Juan Belmonte José Flores (Camará) Manolo Belmonte

Seis TOROS de Nandín

Domingo 2 de Marzo, primer día de Carnaval

(VEANSE PROGRAMAS Y CARTELES)



PASTILLAS PURGANTES YER

SON LAS MEJORES DEL MUNDO

para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL. Su uso le evitará toda clase de epidemias.

Constituyen el mejor purgante para NIÑOS, ADULTOS Y ANCIANOS

Caja con dos pastillas, sólo cuesta 30 céntimos.

CON LAS DOS PASTILLAS PUEDEN PURGARSE CUATRO NIÑOS O DOS PERSONAS MAYORES

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Sabiniano Lumbroso

trata en gaudeo y adustor de carnis

Oficinas: Gutiérrez de los Ríos, 38

Precios de las carnes: Vaca con hueso, 8'40 pesetas kilo; id. sin hueso, 6'4; ternera, con hueso, 8'70, id. sin hueso, 4'80; maza, 8'26.

Resultado del registro del 22 de Febrero de 1919.

MAYORES

Don Luis Rodríguez 4, a 3'47 pesetas; don Francisco Fuentes 6, a 3'47; don Pedro Fernández 5, a 3'47; don Juan García 9, a 3'47; don Manuel Sánchez 3, a 3'48; don Mariano Martín 15, a 3'48; don Manuel Armario 10, a 3'48.

TERNERAS

Don Mariano Martín 12, a 3'78; don Manuel Armario 6, a 3'78.

MENORES

Don Antonio Serrano 8, a 2'90; don Luis Rodríguez 4, a 2'90; don Juan Ruiz 17, a 2'90; don Antonio Serrano resto, a 2'90.

Teatro Circo

Compañía de Opera Italiana.—El Miércoles 26, tercera y última de abono con la ópera en tres actos EL BARBERO DE SEVILLA y además la Sra. Caspió cantará las óperas españolas «El Carro del Sol» y «Flor de Te», creación de este eminente diva.

Después de los sucesos

Una protesta energética

La tarde del sábado se celebró en el Circo de la Amistad una reunión a la que asistieron elementos importantes de esta capital, entre los que figuraban muchos que no están afeitados a ningún partido político.

Presidieron don Rafael González López, don Enrique Luna, don José María Fernández Falder, don Rafael Guerra Bajarano, don Joaquín Tri-

res de oro que decía. A la reina de la belleza y de los amores, ¿Y quién debía ser esta reina? Nadie podía calcularlo.

En tanto, los espectadores de todas edades y condiciones se apresuraban a tomar puesto en el lugar que según un rango les pertenecía, y de aquí se originaban muchas disputas, que los hombres de armas transigían con los mangos de sus alabardas, a cuya irresistible elocuencia cedían sin dificultad los contendientes. En punto a las dificultades que se suscitaban entre las personas de mayor jerarquía, se observaba otro orden, y sólo podían mediar en ellas los mariscales del torneo, llamado el uno de Guillermo de Wyvil, y Esteban de Martival al otro, que armados de punta en blanco recorrieran a caballo la palestra para acudir adonde el orden fuese perturbado.

Poco a poco se llenaron las galerías de nobles y caballeros, cuyos hermosos trajes hacían un vistoso contraste con los elegantes adornos de las damas, cuyo número excedía al de los hombres; porque, a pesar de ser aque-

llevado a cabo en el cortijo Peraita, de este término, y por blasfemos a Pascual Pérez Franco, Teodoro Gómez Díaz, José Medina Guisjarro y Antonio Rivera Espejo.

Apoderado

Ante notario ha conferido poderes de representación a don Antonio Alvarez, con domicilio en Córdoba, al torero Juan Francisco López (Parejito).

Dicho diestro alterará en la muerte de seis toros en la plaza de toros de Puente Jénil con Pañalados y Serranito el próximo día 3 de Marzo.

La lluvia

Ayer continuó la lluvia todo el día. Hoy ha hecho un día espléndido.

Yeso de Fuente Jénil

Calidad absolutamente pura

La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 43'75

El saco de 40 kilos, 1'75

Teatro Circo

Al objeto de darle más descanso a la eminente diva reflozía Caspió, la función última de abono se celebrará el miércoles 26 en lugar del martes, como se dijo, para esta función se pondrá en escena la ópera en tres actos el «Barbero de Sevilla» y para complacer al público la señorita Caspió, cantará en el tercer acto las óperas españolas «Carro del Sol» y «Flor de Te», gran creación suya.

A ruego de innumerables señores amantes de la música, la compañía ha accedido a dar dos funciones más en los días 1 y 2 de Marzo, ó sea sábado y domingo primer día de Carnaval, poniéndose en escena «Luisa de Lammermoor», «Dinorah» y fragmentos de lo más sublime de las óperas «Favorita», «Payasos», «Hamlet», «Africana» y concierto por el notable violonchelista Santiago Torrens.

Para estas dos escogidas funciones, la empresa abre un nuevo abono al mismo precio que el anterior ó sea a cuatro pesetas butaca por función.

A los señores abonados se le reservará su localidad hasta el día 27 en el despacho del Café Suizo, pasada dicha fecha se pondrá a disposición del público que desee abonarse.

Notarias

La «Gaceta» de Madrid anuncia las vacantes de las siguientes Notarías, correspondientes al Colegio de Sevilla.

Pliego (Córdoba), por defunción de don Antonio Sánchez y López de Agor. Espejo distrito de Castro del Río; Las Ocasas de San Juan distrito de Utrera y Luque distrito de Baena. Los notarios que solliciten dichas vacantes presentarán las instancias en la Dirección General de los registros, dentro del plazo de 30 días.

Para subastas

Don Miguel Moyano Cruz, presenta un pliego para optar a la subasta de las obras de reparación, explicación y firme de los kilómetros 77 al 84 y del 1 al 3 de las carreteras de Jaén a Córdoba y Herrera a Puente Jénil; don Andrés Cánovas, idem de los kilómetros 27 al 30 de Sevilla a la estación de Alcantarillas y otro para la de los kilómetros 74 al 79 de Alcalá de Guadaíra a la estación de Casariche.

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: José Aguayo López, de erosió en el oído; Nicolás Ruiz Ocaña, de contusiones en el carrillo izquierdo; Enrique Rodríguez Rivas, de herida incisa en la región parietal derecha; Amalia Quiñones Rojas, de luxación en el oído; Manuel Ordoño, de herida contusa en el cráneo y en el mentón y erosió en ambas orejas y en el arco superolateral izquierdo; José Lama Arco, de herida en la frente, y María Rivero Lucena, de fractura en el oído derecho.

Exigencias

La Guardia municipal estuvo ayer a Antonio Rivera Espejo y a José Medina Guisjarro que exigían limosna a los transeúntes en la plaza de Jerónimo Pérez. Un transeúnte que fué atraído tuvo que defenderse por la fuerza originándose gran escándalo.

Curda

Ha sido detenido por embriaguez Carmelo Felgueras Muñoz.

Para el Centro Católico

Para contribuir a los gastos que origina el Centro Católico nos ha enviado 5 pesetas D. Francisco Fernández Estévez, el cual se ha suscrito como socio de dicho Centro con la cantidad de 6 pesetas mensuales.

La mala educación

Da frutos, malos frutos, la perversa educación que se da a los niños. Es necesario enseñarles el optimismo y así no se morfarán de los ancianos, como ayer hizo Gregorio García Casanova, ni apedrearán a sus compañeros, como ayer hizo Alfredo Córdoba.

ba contra Alfonso Cortés, ni robarían ellos, como hizo Antonio Núñez (y) «Oloroso con Antonio Molina, arrojando luego de venderlas a Concepción Pérez, que las entregó a un guardia.

Gran Teatro

Anteayer debutó en el Gran Teatro la notable actriz Concha Castañeda. Se puso en escena la comedia «Coloquio» y todos los artistas que en su interpretación tomaron parte fueron muy aplaudidos.

Ayer se presentó también un éxito de representación.

Socorros

Por la Caja de Socorros del Grupo de Vigilancia se han sido entregadas 1.370 pesetas, a la familia del vigilante fallecido, Francisco Reyes Castro.

Corresponsalías

El exceso de original nos obliga a aplazar la publicación de varios artículos de colaboración y notas de nuestros corresponsales en Valenzuela, Adams y Fernán Núñez.

Belmonte dice...

Ayer se recibió por un amigo de Belmonte el siguiente despacho: «Lamento mucho que el mal estado del tiempo impidiera celebración corrida. Desde luego he dado a la empresa la fecha del próximo domingo, por que deseo presentarme en Córdoba para satisfacer la expectación que ha despertado la corrida. Avísale a Miguel Serrano y demás amigos de Madrid. Abrázale.—Juan»

El Excmo. Sr. Jiménez Amigo

Por iniciativa del señor Enrique Barrios, se abrió una suscripción en las redacciones de los tres diarios locales, para costear las insignias de la gran cruz del Mérito Militar al excelentísimo señor don Rafael Jiménez Amigo, que acaba de ser agraciado con ella por el Gobierno de S. M.

Comisión provincial

Por falta de espacio tenemos que aplazar la publicación de los acuerdos de la Comisión provincial, tomados en la sesión de hoy.

Lotería en litigio

Doña Antonia Jiménez, de Villanueva, fué ayer al Ome. Llevaba en un bolso cinco décimos del próximo sorteo, y supuso que se le oyeron y otro espectador que estaba cerca de ella los cogió. Si salieran premiados, el espectador de mala fe nada ganaría, porque se sabe los números de los décimos perdidos y no se les pagarían.

Apertura

La breve apertura de la Librería Internacional R. Luque.—Victoriano Rivera 8 (antes Plazo).

Teatro Circo

Anteayer debutó en el Teatro Circo la compañía de ópera de la señorita Caspió. Pasaron en escena «Rigoletto» y su interpretación esmeradísima obtuvo del público, que era numerosísimo, aplausos entusiastas.

A escuchar «La Traviata» asistió numerosa y selecta concurrencia que tributó a los artistas muchos aplausos.

Un buen consejo

¿Queréis resolver vuestros negocios con rapidez, solucionar pronto vuestros asuntos, ganar, en fin, el factor tiempo, que es el de mayor valor que existe en la vida?

He aquí nuestro consejo: Aprender a comprar el «Aurario Telefónico Español». Directorio de profesiones «Excelso» que contiene los industriales, comerciantes, bancos y profesionales en general de toda España.

De venta en las buenas librerías y en «Unión Editorial Excelso» (Sociedad Anónima), Fernán, 2 duplicado, Madrid.

Precio de la obra: Diez pesetas en Madrid y once en provincias.

Picón de orujo

Se vende a 5 pesetas el hectólitro, en el almacén de oak de la Fábrica del Gas. Plaza Almagra, núm. 12. 15 10

JÓVENES SIN CARRERA

Háganse Contadores Mercantiles en seis meses.—Método facilísimo.—Garantizamos éxito.

Clases especiales para señoritas

Informes: Tahaño y Partearroyo. De 2 a 5.—Duque de Fernán Núñez, núm. 5. 10-6

Droguería Jerezana

Drogas, Productos Químicos

Especialidades Farmacéuticas

JUAN QUEVEDO GUERRERO,

Aguas minerales, Perfumería y Ortopedia.

Espartaria núm. 4 — Córdoba

